BIBLIOGRAFIA

Iguiñez, Juan B.—BIBLIOGRAFIA DE LOS ESCRITORES DE LA COMPAÑIA DE JE-SUS (Provincia Mexicana), Buena Prensa, México, D. F., 1945, 526 pp.

El acucioso y diligente Sr. Iguínez ha dado a las prensas un trabajo cuyo exacto mérito sólo sabrón apreciarlos los peritos. Esta Bibliografía de escritores jesuítas mexicanos, sólo abarca desde 1816, (fecha de la restauración de la Orden), hasta nuestros días.

El material aquí reunido alcanza a 3497 fichas bibliográficas, perfectamente constatables en las respectivas publicaciones. No son sólo los libros y folletos los que se hallan consignados en esta obra, sino aun los artículos sueltos aparecidos en publicaciones, de la cuales el Sr. Iguinez ha debido revisar no menos de veintiocho diferentes colecciones.

La presentación tipográfica es técnica y clara, y el libro fácilmente manejable por su moderado formato. Avaloran el trabajo el índice de pseudónimos y sobre todo el minucioso índice de materias. Además cada: ficha o grupo de fichas va precedido de una breve nota biográfica del respectivo; autor.

El compilador reconoce que su obra habrá de tener deficiencias, pero en esta clase de publicaciones no es posible llegar a la absoluta perfección. Pero puede darse, en cambio por satisfecho de haber logrado, en medio de serias dificultades, poner la base indispensable para posibles mejoras y ampliaciones.

García Chuecos, Hector.—LA CAPITANIA GENERAL DE VENEZUELA. Apuntes para una Exposición del Derecho Político Colonial Venezolano. C. A. Artes Gráficas, Caracas, 1945, 62 pp.

Pocos escritores contemporáneos hay a quienes deba tanto la Historia de Venezue-la como al Dr. García Chuecos. Empedernido rebuscador, por oficio y sobre todo por vocación, de papeles viejos en el Archivo Nacional que él conoce tan bien, no cesa de ir dando a la publicidad los más originales e importantes hallazgos en torno a discutidos u oscuros tópicos de nuestra historia del tiempo de la Colonia y de la Independencia. Cada nuevo libro de García Chuecos puede adquirirse sin dubitación, sabiéndose de antemano que por ser de él

no contendrá mera repetición o glosa de asuntos ya tratados incompleta o falsamente por otros historiadores; sino que al contrario aportará datos nuevos, logrados en la investigación personal y directa del Archivo. Por eso son tan notoriamente interesantes y originales; --por no citar sino una obra-, los dos volúmenes de "Historia Colonial Venezolana" publicados hace algunos años. El librito que ahora nos ocupa, aunque modesto en su aspecto exterior, es la más completa y documentada monografía de tópico tan trascendental como la formación de la primera entidad política venezolana, arrancando desde el régimen autonómico de nuestros primeros Ayuntamientos y los privilegios de los Alcaldes, hasta desembocar en la constitución de la Capitanía General de Venezuela. Quienes hemos tenido que traginar esas zonas de nuestra historia en función de profesores, sabemos de las numerosas lagunas, oscuridades y hasta patentes contradicciones que se advierten en casi todos los autores que han abordado dicho tema. Por eso, estos llamados apuntes del Dr. García Chuecos son de un valor incuestionable en cuanto significa organizar y clarificar materia tan importante. Ni la tesis doctoral del Dr. Martín Pérez Matos sobre el origen del Municipio venezolano, ni la del Dr. José Sucre Reyes, en la focultad de leves de París, sobre la organización de la Capitanía General de Caracas, ofrecen los datos tan precisos y ton conjuntamente organizados como los Apuntes de García Chuecos. Y además nos proporcionan un rico Apéndice Documental, con copia de 19 documentos hasta hoy inéditos en nuestro Archivo, utilizados por el autor en su trabajo. Es cierto, y él así lo afirma, que no ha trotado de escribir uno obro definitivo, sino de ahondar más, en un asunto ya bien tratado por otros autores, utilizando ahora los nuevos hallazgos documen-

Felicitamos muy efusivamente al laborioso y concienzudo historiador por este nuevo mérito en su acreditada labor; le agradecemos la ayuda que su libro ofrece a los profesores, y personalmente le damos las gracias por el obsequio que nos hiciera de tan apreciado y útil libro.

PEDRO P. BARNOLA...